

# *La non-violence: style d'une politique pour la paix*

*Message Du Pape François  
Pour La Célébration De La 50<sup>e</sup> Journée Mondiale De La Paix*

*Alors comment, en tant que Maristes, pouvons-nous honorer ce jour, 1<sup>er</sup> janvier 2017, Solennité de Marie, Mère de Dieu?  
Contemplez l'image de Notre-Dame du Silence.  
Laissez Marie vous attirer dans le silence  
Et - dans ce silence - réfléchir sur le Message du Pape François.*

Tout d'abord, le Pape François offre des souhaits sincères de paix à chaque homme, femme et enfant et nous demande de nous reconnaître mutuellement comme des «dons sacrés» dotés de la dignité qui vient d'avoir été créés à l'image et à la ressemblance de Dieu. Pour respecter cette dignité, il nous invite à faire de la non-violence notre mode de vie. Nous sommes invités à cultiver la non-violence dans nos pensées et nos valeurs les plus personnelles - C'est notre point de départ! Alors la charité et la non-violence peuvent commencer à gouverner la façon dont nous nous traitons comme individus, dans la société et dans la vie internationale.

A la Section 1 le Pape François dit: *Lorsqu'elles savent résister à la tentation de la vengeance, les victimes de la violence peuvent être les protagonistes les plus crédibles de processus non-violents de construction de la paix.* ... et il poursuit en demandant que la nonviolence devienne *le style caractéristique de nos décisions, de nos relations, de nos actions, de la politique sous toutes ses formes.*

*Réfléchissez à l'expression «le style caractéristique», le mode de vie de chacun,... notre style est celui de Jésus-Christ, libérateur et pacificateur.*

La Section 2 - *Un monde en morceaux* - fait référence à une terrible guerre mondiale par morceaux et la question: *La violence permet-elle d'atteindre des objectifs de valeur durable? Tout ce qu'elle obtient n'est-ce pas plutôt de déchaîner des représailles et des spirales de conflits mortels qui ne profitent qu'à un petit nombre de "seigneurs de la guerre"?* La violence est liée aux migrations forcées, au mauvais usage des ressources, aux souffrances énormes, à la traite, à la criminalité et à la destruction de notre maison commune.

La Section 3 annonce la Bonne Nouvelle! Jésus transforme la violence en non-violence ... jusqu'à la croix. Il apprivoise la violence avec amour et bonté.

*Passez du temps avec l'un des passages suivants:*

*La femme adultère (Jean 8:1-11)*

*Range ton épée, Pierre (Mathieu 26:52)*

*Aime tes ennemis (Mathieu 5:44)*

La Section 4 nous donne en exemple Mère Teresa, Mahatma Gandhi, Khan Abdul Ghaffar Khan, Martin Luther King, Leymah Gbowee et ces nombreuses femmes libériennes qui ont organisé des prières et des manifestations non violentes et ont mis fin à la guerre civile au Libéria. La prière et l'action courageuse, les armes de vérité et de justice mènent à une paix plus durable et plus juste.

La Section 5 nous renvoie à la famille, où, la non-violence doit d'abord être fondamentalement pratiquée dit le pape François. Car c'est là que nous apprenons à:

*communiquer et à prendre soin les uns des autres de manière désintéressée, et où les frictions, voire les conflits doivent être surmontés non pas par la force, mais par le dialogue, le respect, la recherche du bien de l'autre, la miséricorde et le pardon. De l'intérieur de la famille, la joie de l'amour se propage dans le monde et rayonne dans toute la société.*

La Section 6 est:

- une invitation adressée à tous les chrétiens, aux dirigeants politiques et religieux, aux responsables des institutions internationales, des entreprises et des media à utiliser le merveilleux manuel de paix que Jésus nous a donné dans les Béatitudes.  
*(Matthieu 5: 3-10)*
- Une invitation à choisir l'amitié et la solidarité... *à supporter le conflit, à le résoudre et à le transformer en un maillon d'un nouveau processus* »... un processus qui sauvegarde ce qui est valable et utile des deux côtés.

Parallèlement à l'invitation, le pape François s'engage à ce que l'Église soutienne tous les efforts pour construire la paix par la non-violence active et créative.



Ce message du 1er Janvier 2017 a été signé  
le 8 Décembre 2016, en la Solennité  
de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie.  
Marie accompagne tous les efforts de paix...  
car elle est la Reine de la Paix.

*Entrez une fois de plus, dans le silence de Notre-Dame du Silence ...*

- Priez pour la paix du cœur et de l'esprit ... paix dans vos paroles et actions
- Demandez-vous: *est-ce que je reconnais les droits et la dignité de chaque personne?*
- Priez pour obtenir la grâce et l'amour dont vous avez besoin.

*Que cela se traduise en action - personnellement et communautairement:*

- *Plaidé en faveur des politiques qui construisent la paix à la maison et dans le monde*
- *Choisissez une action communautaire pour promouvoir la non-violence cette année.*